

「みまモーニング(試行実施)」の利用状況等に関するアンケート調査結果

1 調査時期

令和7年6月12日(水)～6月25日(水)

2 対象者

試行実施4校(第一小学校, 石原小学校, 北ノ台小学校, 調和小学校)児童の保護者(「すぐーる」登録 1～6年の保護者)

3 回答率

16.0%(回答者数492件/対象者3073件)

4 アンケート項目

(1) みまモーニングの認知度(5/7(水)から実施中)

	知っていた	知らなかった	計
回答(人)	415	77	492
割合	84.3%	15.7%	100.0%



(2) 「みまモーニング」の利用状況 ※兄弟姉妹の回答も合算して計上

	利用している	利用していないが、今後利用しようと考えている	利用したことがあるが、今後は利用しない	利用していないし、今後も利用しない	計
回答(人)	59	214	5	326	604
	273		331		
割合	9.8%	35.4%	0.8%	54.0%	100.0%
	45.2%		54.8%		

(3) 利用する理由((2)の回答「利用している」「利用していないが、今後利用しようと考えている」の理由)※複数回答可

	保護者がお子様の登校時刻より早く出勤するため	室内で静かに過ごせるため	冷暖房完備の環境で過ごせるため	友達が利用しているため	その他	計
回答(人)	241	18	52	19	13	343
割合	70.3%	5.2%	15.2%	5.5%	3.8%	100.0%

【その他(自由記述)】

◆保護者の就労支援 など

- ・仕事の都合で子供より早く出ることがあるかもしれないから
- ・今は、仕事の時間を調整していましたが都合がつかなくなった時に利用できると助かります。
- ・幼稚園の弟がいるが、小学校に上がったなら利用して、仕事の開始を早めたいと思っている。
- ・仕事の都合で子供より家を早く出ることがあるかもしれないから
- ・仕事に復帰しようと考えている
- ・朝に予定がある時に子どもをみてもらう術がない為

◆その他

- ・楽しいようです。
- ・学校へ行きたがらないが、みまモーニングで遊んでから教室に入ることでも落ち着いてきたため
- ・道草をして遅刻してしまったり、余裕を持って登校しても校庭で生き物観察に夢中になってしまい、時間までに教室へ向かえないことがあったため。
- ・5年の姉は1人でも大丈夫だが、2年の弟は隙あらば学校をサボろうとするので、姉と2人で家においておくのが心配なため、親が仕事に出かける際に一緒に家を出てもらいたい。来年、3人目が小学校に入るので、3人目は利用可能であれば利用したいと思っている。
- ・転校生なので詳細が理解していない。具体的な利用状況や内容など理解してから利用機会があれば。と思っています

※自由記述欄について:原則, 御意見の全文を原文のまま掲載しています。

また, 兄弟姉妹で同一の御意見については, 1つの御意見のみ掲載しています。以降の自由記述欄も同様の掲載としています。

(4) 利用しない理由((2)の回答「利用したことがあるが、今後は利用しない」「利用していないし、今後も利用しない」の理由)

	利用する必要がない(お子様の登校時刻に保護者の方が在宅しているため など)	その他	計
回答(人)	293	38	331
割合	88.5%	11.5%	100.0%

【その他(自由記述)】

- ◆一人で留守番ができるため など
- ・一人で鍵を開けて登校できるため
 - ・保護者がでかけたあと、ひとりで施錠できるから。
 - ・朝の短時間、保護者がいなくても施錠して登校できるため。
 - ・登校時間まで1人で留守番できるため
 - ・登校時間まで留守番できるため
 - ・自分で時間になったら家をでることができるため
 - ・保護者より後に出るが自分で鍵をかけて出られるため。早く学校に行くよりゆっくり行きたいとの本人希望のため。
 - ・高学年になり、親がいなくても鍵をかけて出かけられるから。
 - ・高学年になってしまった為、必要がない。
 - ・学年が大きいので必要ないのかなと
 - ・6年生で1人で鍵をかけていくので、必要ありません。
 - ・もう6年生で必要ないため
 - ・5年生のため頻度が少なければひとりでも可能だが、下の子がいずれ入学したら低学年時に利用したい
 - ・5年生なので、保護者はいないが、1人で家で過ごし、1人で出かけられるため。
 - ・子どもがもう少し低学年の時にあったらぜひ利用したかった。
 - ・こども1人でなんとかなる年齢だから。低学年の子の場合は利用すると思う。
 - ・1年生の時にあれば利用したと思う
 - ・今は鍵閉めが出来るので、朝1人で出られるため。小1ぐらいだったら利用したと思います。
 - ・朝の時間の使い方がすでに固まってしまった。低学年の頃にあれば利用を検討したかもしれないが、7時30分開始では我が家はあまり有用性を感じられない。(7時00分開始が良かった)
 - ・常勤で働く母親としては、非常にありがたいサービスだと思う。入学したてや低学年にとっては需要があるのではと感じる。
 - ・もう少し早い時期にあったらよかった。
- ◆既に時短勤務など就労制限をしているため など
- ・現在は下の子供の送り迎えもあり、仕事の時間も調整をしているので不要だが、今後もしかしたら利用するかもしれない
 - ・制度ができる前に会社側に時短申請をしているのでココロ変えられない
 - ・できることなら利用したいが7時半から開始では仕事に間に合わないため。
- ◆その他
- ・親の育児放棄を助長するだけ
 - ・親の都合で子供に負担をかけるのが良いと思わないから
 - ・知的な遅れがあり利用が難しいように感じるため。現状は両親の仕事を調整し対応できているが、どうしても必要な時に利用できたら嬉しいとは思いますが。
 - ・支援学級で送り迎えが必要なため
 - ・吹奏楽クラブの朝練習があるため
 - ・いっても、なにもできない。ただ座ってるだけ。と言っていたので、昇降口の前でみんなと待っている方がいいようです。利用する時があるかもしれませんが、あまり魅力的ではないとかんじました。昇降口前の見守りの方がいいかも。よりよい事業になることを期待しています。
 - ・子供が退屈がって行きたがらないため
 - ・制度云々の前に子供が早く出発しているので、制度を利用する必要はないのかなと思っています。利用登録しているこどもとそうでないこどもの住み分けがどうなっているのかわからない。利用登録しなくても早く登校することも多いと思う。校庭などで待てる学年なので利用登録しなくとも良いと思っていますがそれは大丈夫なのか気になるところです。
 - ・利用方法が分からないため
 - ・本人が必要としていないから
 - ・8時15分までであれば利用したい。

(5) 週の利用(予定)回数

	週1回	週2回	週3回	週4回	週5回	不定期	計
回答(人)	21	24	20	3	65	140	273
割合	7.7%	8.8%	7.3%	1.1%	23.8%	51.3%	100.0%

(6) 「みまモーニング」の満足度((2)の回答「利用している」「利用したことがあるが、今後は利用しない」の計64人の回答)

	とても満足	やや満足	やや不満	とても不満	計
回答(人)	43	17	4	0	64
割合	67.2%	26.6%	6.3%	0.0%	100.0%
	93.8%		6.3%		

【回答の理由(自由記述)】

《とても満足・やや満足》

◆保護者の就労支援など

- ・親の転職で子どもの登校時間が変わってからどのように過ごしているかとても不安だったのですが、安心して登校させられるようになりました。本来なら勤務先が変わるべきだと思いますが、このような取り組みをしてくださってとても助かりますし、安心して子育てできます。ありがとうございます。
- ・朝子どもを家に一人残すのは心配なので、学校を早くから開放していただけるのは大変有り難いです。子どもも楽しく過ごせている様子です。
- ・時計がまだ読めない今の時期は子供を置いて自分は出勤して、子供が学校に間に合う時間に家を出発できるのか不安でしたがありませんでした。みまモーニングがあることで一緒に家を出発でき、安心することができます。我が家はひとり親家庭なので、こういった活動はひとりで子供を育てる親にとってもとてもありがたいです。
- ・ちょうど5月に転職し出勤時間の関係で朝どうしても両親ともに早めに家を出る必要がある日がたまにあり、こちらの制度があったおかげで非常に助かっています。本来的には、利用しなくても済むように多くの企業が柔軟な働き方を推進していくことを切に願います。
- ・2年生に1人で家を出させるのはまた心配なのですが、保育士のためシフトで早い出勤ができるようになり助かっています。学童が8時からで長期休みの時期になるとまた早い出勤ができなくなるので、年間を通して安定して早めの時間に登室できるようになるととてもありがたいです。
- ・仕事の都合で親の方が早く家を出る日があり、みまモーニングが始まる前は、仕事を遅刻しなくてはいけない日があったのでとても助かりました。ありがとうございます。
- ・体育館で過ごす時間を毎日楽しみにしていて、朝の身支度を自分でできるようになりました。家を出る時間も自分で決めているのですが、時々時間に間に合わない事があって、今日は体育館に間に合わないかもと落ち込んで歩いています。親としても、今まではこどもの登校時間に合わせて出勤していましたが、少し気持ちにゆとりを持って仕事に向き合う事ができるようになって助かっています。
- ・親の出勤時間を調整したり、子供が開校するまでまったりしなくてよいから。ぜひ続けてほしい。
- ・母子家庭なのでとても助かります。是非継続して利用したい。
- ・夫婦とも朝早いので物凄く助かっているため
- ・出勤が通常通りにできるため
- ・子供だけで家に置いておくことができないため、子供が過ごせる場所があるだけで満足。
- ・利用させていただいていて、とても助かっています。ただ、夏休みや冬休み期間も実施してほしいです。料金かかってもお願ひしたいです。夏休み冬休みも朝8時から学童が始まるのでそれまで見ていただけると仕事を続けられます。ひとり親なので今の仕事が続けられなくなると思うと不安です。夏休み期間も実施していただけないでしょうか。
- ・現在利用しております。出勤時間の関係上、非常にありがたく是非継続頂きたいです。一方で足元は当初きていた友達が来なくなったり等の理由により本人も足が遠のき気味です(最近0730過ぎごろに行ってみまモーニングに行かずに開錠まで待つてることもあると聞いてます。大きな問題はないかもしれませんが夏場の気候や安全面等もあり少々心配しています)。お友達が行かなくなった理由も個別事情をきちんと把握できていない&あまり多くを望むのは贅沢かもしれませんが、運営には改善の余地はあるのかもしれませんが。ふわっとしたコメントですみません。
- ・母子分離だけがとても不安な子で毎朝泣きながら登校し、教室で直接担任に引き渡さないと離れられなかったのも毎朝仕事に遅刻をしていました。みまモーニングを利用するようになり体育館で大人に引き渡しができるので子供も安心し最近泣かずに母と離れることができています。何よりボランティアの皆さんとても優しく、温かく迎えてくださるので母も安心して出勤することができています。本当に有難いです。
- ・うちは親の出勤時間がかなり早いけれど、子供がまだ1人では家にいられないという状況なので、この事業に大変助かっています。全体的に満足していますが、意見として聞いていただけるのなら、タブレットで過ごすのだけOKと娘から聞いているので、例えば自分で持って行った勉強(公文や宿題など)をして良いのかなど、過ごし方などを親にも教えていただけると助かります。タブレットも遊んでいるのか勉強しているのか、娘の話ではよくわからないので、こういうのは大丈夫でこういうのはダメなどもお知らせいただくと今後も利用予定なのでありがたいです。欲を言えば体を動かすのもOKの時間だったらそのあとの授業に向けてとてもありがたいなと思いますが、子供たちの人数と見ていただく方の人数もあると思うので、一つの意見として聞いていただけたらと思います。
- ・本人が楽しいと登校してくれる。早朝勤務がある父母なので、みまモーにんぐが開始されることになり、とても助かっている。ありがとうございます。

◆その他

- ・子供が気に入って拒否せず行ってくれるので助かる
- ・先生とお話できるから楽しいそうです。ありがとうございます。
- ・過ごし方はわかりませんが、見守っていただけるので安心なので。
- ・子供は職員の人達が優しいので気に入って行っています。これから暑くなるので、外で待つことがないよう、たくさん利用したいです。
- ・見守りの方もして、体育館で安全に遊べるので、とても喜んでます。
- ・雨の日など、特に時間までに到着できるか不安になることがあるので、早めに登校させられる点はとても安心です。しいて言えば、登校時間ではないため、人通りがやや少ない時間帯であることだけが少し心配してます。
- ・やることなげさそうで、本人が少し行き渋るところがあります。なにか暇つぶしをさせてあげたいので、検討しているところです。
- ・受付時間が7:50までなので出勤時間より早く登校させています。8:00まで伸ばしてもらえたら一緒に家を出る方ができてありがたいです。
- ・体育館は何もないそうですので、図書館のみまモーニングがあると、子どもも積極的に行きたがると思います。

《やや不満》

- ・せっかく設置されたので子供が行きたがるような内容になれば利用しやすい
- ・いっても、なにもできない。ただ座ってるだけ。と言っていたので、昇降口の前でみんなと待っている方がいいようです。利用する時があるかもしれませんが、あまり魅力的ではないとかんじました。昇降口前の見守りの方がいいかも。よりよい事業になることを期待しています。
- ・我が家は登校時間まで親が在宅しているため利用は必須ではない。友達がいるから、という理由で本人が希望して早く支度が出来た日に利用している状況。我が家のようにただ遊びに行く感覚で利用する家庭が多いのなら本当にみまモーにんぐが必要なのかと思う。